
（一財）全国地域情報化推進協会　御中 報告日 2019年12月7日

派遣決定番号 K249

１．申請団体情報

１－１．申請団体

団体名 代表者名 会長　谷川 善彦

担当者部署 連絡先電話番号 079-289-4884

担当者役職 担当者氏名 連絡先E-mail miki_kajiwara@city.himeji.lg.jp

住所

１－２．推薦団体（「区分」が「協議会」または「NPO・商工会・大学等」の場合のみ入力）

団体名 姫路市 連絡先部署 姫路市立城内図書館

担当者氏名 連絡先電話番号 079-289-4888 連絡先E-mail

２．派遣アドバイザーに対する評価と要望

アドバイザー

評価

３．地域情報化アドバイザー派遣実績

派遣日 開始時刻 終了時刻 内休憩時間（分） 活動時間（分）

３－１．活動 2019年11月28日 10時00分 17時00分 60 360

３－２． 会場名 最寄駅 JR姫路駅

派遣場所 所在地

最寄駅からの交通手段

４.報告書に関してのAPPLICホームページへの掲載許可

掲載許可

５．依頼内容及び支援を受けたことによる成果・効果

５－１．支援を受けた対象者 属性（職員、一般、企業等）について【自由記述】

30 人

５－２．支援を受けるにあたって目指した成果と実勢に支援を受けたことで改善又は解決した成果・効果

　事業の課題・問題点

　（具体的にご記入下さい）

支援により目指す成果

　（具体的にご記入下さい）

アドバイザーに支援を受けた内容

（具体的にご記入下さい）

支援を受け改善又は解決された内容

（具体的にご記入下さい）

具体的な成果物

改善又は解決されなかった内容

持ち越しとなった内容

（具体的にご記入ください）

職員の啓発を目標としています。新しい図書館の可能性を探るためには、まず職員の意識改革が必要
であると考えます。

これまでの図書館の常識では思いつかないような「貸出をしない」「会話や飲食をしてもよい」「日
本十進分類法（NDC）を使わない」という革新的な図書館の具体的な事例をご教示いただきまし
た。そして、これらが、「はたらくをらくにする」というコンセプトに基づき、ひとに寄り添う選書
をした司書たちの工夫の結果として生まれた特徴だということがよくわかりました。

講義を聴いたことによって各自の意識改革は行われたと思います。今回の研修を受けた加盟館の職員
が、自館に帰り、それぞれの館で情報を共有し、意見を交わすことによって、さらなる意識改革が行
われることになると思われます。

意識改革は行われたものの、実際に具体的な改革に乗り出すには、それぞれの図書館によって課題が
あると思われます。

⑦その他

職員の意識改革が目標のため、目に見えるような成果物はありませんが、確実に各自の心の中に成果
があったと思われます。

最も当てはまるものをリストより選択下さい。

近年の図書館界においては、予算の減少、人員不足等、規模の大小の差はあってもどの図書館も共通
で抱える課題があります。それらを乗り越え、新しい図書館の可能性を探っていくことがこれからの
図書館には必要であると考えます。

上記評価の理
由（どのよう
なところがよ
かったか等詳
細に）

神姫バス「野里門｣下車すぐ

人数

図書館職員

兵庫県姫路市本町68-258

○掲載可

※水色と黄色のセルは回答必須。薄緑色セルは任意。申請書の段階から項目３に変更があった場合、直接入力で上書きして下さい。

地域情報化アドバイザー制度活用報告書（１日目）

記

播但図書館連絡協議会

姫路市立城内図書館

　地域情報化アドバイザー制度の活用実績について、下記のとおり報告します。

670-0012　兵庫県姫路市本町68-258

淺野 隆夫

大変よい

まず講演の内容が素晴らしかったです。既存の図書館の常識を打ち破る新しい図書館の取り組みに驚かされるばかりでした。
また、写真や映像などを多数見せていただいたので、イメージがつかみやすく理解が深まりました。そして、淺野様のお話自
体も、親しみやすい語り口調で、とてもわかりやすくお話しいただき、大変興味深くうかがうことができました。また、質問
にも丁寧にお答えいただきとても参考になりました。

姫路市立城内図書館

支援を受けたアドバイザーに対する評価をお願いします。

アドバイザー
への要望事項

淺野様への要望ではないのですが、「もっと質疑応答の時間を長くしてほしかった」という意見がありました。皆もっとお話
が聴きたかったのだと思います。また「開館後数年経った時にまたお話が聴きたい 」という意見もありましたので、機会があ
ればお願いしたいと思っております。



アンケートの内容と分析結果

５－３．今後の計画

事業の最終的な目指す姿

６．地域情報化アドバイザー支援の様子

今回の派遣における地域情報化アドバイザーの支援の様子がわかる「写真（JPEG）」を次ページに数枚程度貼り付けて下さい。

意識改革は行われたものの、実際に具体的な改革に乗り出すには、それぞれの図書館によって課題が
あると思われます。

最も当てはまるものリストより選択下さい

職員の意識改革を基に、各図書館で改善・改革を行い、図書館事業の発展を目指しています。

④予算以外で、今後取組む事項がある

講演・セミナー又は個別の事業支援の実施にあたりアンケートを行った場合は、その内容と分析結果
についてご記入下さい。（ＥＸＣＥＬやＰＤＦでの分析結果を添付されても結構です。）
アンケートを行わなかった場合はその理由をご記入下さい。

現在回収済のアンケート20枚の内、・研究集会のテーマについて「良い」が２０件。・講義につい
て「良い」が２０件。・講師について「とても参考になった」「面白くわかりやすかった」「実践に
基づいた話で理解しやすかった」等の高評価が多数ありました。


